

CONTEXTE

AUF Asie-Pacifique (L'Agence universitaire de la Francophonie en Asie-Pacifique).

La direction régionale Asie-Pacifique représente l'Agence Universitaire de la Francophonie dans la région. Installée à Hanoï, depuis 1993, elle anime un réseau de 87 membres dans 13 pays et dispose de huit implantations dans quatre pays.

Formation d'une semaine à destination de 200 enseignants de différents pays d'Asie du sud-est.

DEMANDE DU CLIENT

Formation d'une semaine à destination de 200 enseignants de différents pays d'Asie du Sud-Est.

Animation de conférences autour de 3 thèmes : « les aspects culturels de l'eau en France », « les aspects interculturels de l'eau », « le projet : le français en (première) ligne » et organisation d'ateliers.

Evaluer la communication entre des personnes d'origines différentes

SOLUTIONS APPORTÉES

3 conférences données à la suite l'une de l'autre.

Travaux réalisés auprès de cinq groupes (dont les participants avaient été choisis sur la base de leur pays d'origine, ou plutôt de leur lieu de travail actuel, ce qui confère une dimension multi-culturelle essentielle des échanges) en cherchant en les orienter et en répondant aux questions telles que l'ont posées les participants.

RÉSULTATS DU PROJET

La complexité des relations interpersonnelles à l'intérieur des groupes (non seulement de cultures différentes mais aussi de niveaux d'étude différents, de niveaux linguistique variés pouvant susciter un sentiment d'infériorité pour certains) a réussi à maintenir une qualité d'interactions très satisfaisante (moins de 10% de non participation). En effet, l'ambiance de classe détendue a permis de rendre naturelles les interactions avec les participants : en dehors de mes propres sollicitations quand je passais dans les groupes il y a eu nombre de demandes spontanées des uns et des autres

